

Lettre d'information du CPIE de Belle-Ile-en-Mer

N°05-2023

Nos rendez-vous

Opération « Bienvenue dans mon jardin au naturel » - Venez nombreux !

Dans le cadre de sa campagne **Belle-Ile-en-Eau, n'en perdons pas une goutte**, nous organisons et coordonnons l'opération « **Bienvenue dans mon jardin au naturel** » pour la 11^{ème} année consécutive.

Au programme cette année :

- **Samedi 10 juin de 15h à 18h** : portes ouvertes des jardins partagés de Le Palais situés à Haute Boulogne. **Visite libre ou guidée**. Partage et convivialité garantis !
- **Dimanche 11 juin : 2 visites guidées** programmées à 11h et 15h30 du « jardin fruitier » de Clémence et Florian niché dans le vallon de Port York.

Attention, les visites guidées des jardins dans le vallon de Port York se dérouleront **sur inscription** auprès du CPIE par téléphone (02 97 31 40 15 ou 06 63 57 42 64) ou par mail (accueil@belle-ile-nature.org). Nombre de places limité. **Date limite des inscriptions le vendredi 9 juin !**

Cette action est soutenue par l'Agence de l'Eau Loire Bretagne, Eau du Morbihan et l'Agence Régionale de Santé.

Céline Marie

Nos actions

La campagne « Ecogestes Manche Atlantique » de Bretagne se poursuit en 2023



Formation des « ambassadeurs » de la campagne Ecogestes en 2022

Déployée en 2022 à l'échelle de la région Bretagne, la **campagne « Ecogestes »** se poursuit en 2023.

Cette campagne consiste à **rencontrer, sensibiliser et accompagner les plaisanciers vers des pratiques respectueuses du milieu marin**. Tout l'été, près de 10 structures ambassadrices arpentent les pontons des ports bretons volontaires.

Nous organisons et animons une **formation des « ambassadeurs »** le 16 juin prochain à Lorient en prévision de la saison.

En tant que structure ambassadrice, le CPIE de Belle-Ile-en-Mer ira également sur **les pontons de Sauzon et de Le Palais cet été** avec des nouveaux supports de sensibilisation.

Cette campagne est soutenue par la Région Bretagne, l'Agence de l'eau Loire Bretagne et la société April. La coordination régionale est assurée par l'Union Régionale des CPIE de Bretagne.

Céline Marie

ECOGESTES

De nouveaux yeux pour une transition écologique - Conférence débat du 20 avril 2023



Le groupe "santé-environnement Belle-Ile", impulsé et animé par le CPIE, avait mis en avant l'importance de multiplier les **moments de sensibilisation** de tous les publics à Belle-Ile-en-Mer.

Dans ce cadre, **Ragnar Weissmann**, directeur scientifique de l'association Objectif Santé Environnement a animé une conférence-débat le 20 avril dernier à la salle Arletty, sur le thème "**Santé environnementale : de nouveaux yeux pour une transition écologique**".

Devant un auditoire d'une trentaine de participants, le conférencier a pu **éclairer le concept de santé environnementale** en insistant sur la **prédominance de l'environnement** dans l'apparition des maladies chroniques. Les études scientifiques, de plus en plus nombreuses, montrent en effet que la génétique n'est que minoritaire dans leur apparition, **les facteurs environnementaux dégradés expliquant la majeure partie de leur prévalence**.

Entre autres domaines, la **qualité de l'air intérieur** des logements et l'arrêt de l'usage de **produits ménagers toxiques** ont été fortement mis en avant par Ragnar Weissmann, tout comme l'importance d'une alimentation à base de produits exempts de tous **résidus de pesticides**.

La nécessité d'agir à son échelle, tout comme de militer pour que des choix impactants soient pris par les gouvernements et les grandes entreprises, sont autant de points d'attention et d'action débattus entre l'intervenant et les personnes présentes.

Prochaine conférence-débat : "L'agroécologie pour une alimentation saine et une agriculture durable" - Le 3 juillet prochain, à la salle Arletty.

Intervenant : Marc Dufumier, agronome, professeur honoraire en agriculture comparée

Actualités

Campagne chaque goutte compte : sobriété sur nos consommations d'eau en 2023 !



Pas besoin d'attendre les mesures de restriction ou les arrêtés préfectoraux pour préserver dès maintenant nos ressources en eau.

A l'image de la sobriété énergétique, les économies d'eau s'appliquent tout au long de l'année, en particulier à Belle-Ile-en-Mer. Autonomes vis-à-vis du continent mais complètement dépendants de la pluie, nous devons tous préserver nos ressources.

Comme en 2022, le syndicat Eau du Morbihan déploie encore cette année une campagne intitulée « Chaque goutte compte » pour sensibiliser les habitants et surtout les visiteurs de l'île.

Vous retrouverez aux quatre coins de l'île les affiches et autres supports de communication ci-dessous.

N'hésitez pas à votre tour à communiquer et sensibiliser les visiteurs que vous accueillerez ou rencontrerez cet été. Des affiches, des stickers et des dépliants d'information sont à votre disposition au CPIE de Belle-Ile-en-Mer.

Céline Marie

Vie interne

Portrait du nouveau président



Chers adhérentes, chers adhérents.

Lors de l'Assemblée Générale du 4 mars dernier, j'ai été confirmé dans mes fonctions d'administrateur du CPIE, fonctions que j'occupais depuis le printemps 2022.

Lors du Conseil d'Administration qui a suivi, le 6 mars, j'ai répondu positivement à la demande de Georges Delpont de lui succéder à la Présidence du Conseil d'Administration du CPIE, fonction qu'il occupait depuis 8 années. A l'issue du vote j'ai été élu nouveau Président du CPIE à l'unanimité.

Pour ceux qui ne me connaissent pas, je suis d'origine Alsacienne, j'ai habité Strasbourg pendant de nombreuses années. Enfant, la Bretagne a toujours été la destination de mes vacances et l'endroit où je me suis initié à la voile notamment lors de mes stages de voile aux

Glénans. Pendant mes études, je suis venu à Belle Île avec mes amis, puis ma famille. J'ai décidé de venir y vivre à temps plein depuis 2016. Je suis à la retraite depuis 2019.

Durant ma carrière, j'ai exercé plusieurs métiers, infirmier hospitalier en réanimation, puis infirmier libéral. Après un master 2 en Administration des entreprises à l'École de Management de Strasbourg, je suis devenu Directeur d'EHPAD en milieu associatif, et enfin consultant auprès des établissements médico-sociaux, pour les accompagner dans leurs démarches de certification et d'amélioration continue de la qualité de service. En parallèle de ces activités professionnelles, j'ai monté puis géré avec 2 associés pendant 5 ans, une entreprise d'ingénierie dans le domaine de la construction bioclimatique.

Mon engagement associatif est aussi très ancien puisqu'il a débuté adolescent, puis tout au long de ma vie dans des domaines aussi variés que le scoutisme, la défense de la nature, les arts, les loisirs, et la philosophie.

La charge qui m'incombe aujourd'hui à la tête du CPIE est pour moi l'occasion de poursuivre cet engagement et de mettre mon expérience au profit de la belle démarche communautaire que porte le CPIE auprès de ses adhérents, des élus locaux, de la population Belliloise et des 5 personnes qui exercent leur expertise et dépendent pour leur travail de notre association.

J'espère pouvoir remplir mon rôle pleinement auprès de tous, dans l'enthousiasme qui est le mien par nature, au bénéfice de tous et de notre belle île en particulier.

Bruno SCHIR
Président du CPIE

Appel à bénévoles

La saison estivale arrive à grand pas et pour plusieurs de nos événements, un appel à bénévoles est lancé.

Au programme cet été :

- **18 stands de sensibilisation à co-animer** avec un membre de notre équipe sur les thématiques « eau », « espaces naturels » et « agriculture ».
- L'opération « Bienvenue dans mon jardin au naturel » le week-end du 10 et 11 juin.

Votre aide sera la bienvenue pour l'affichage en amont mais aussi pour l'installation et la co-animation de certains stands.

L'équipe du CPIE est à votre disposition pour vous transmettre toutes les informations.

N'hésitez pas à nous contacter au 02 97 31 40 15.

D'avance, merci beaucoup pour votre soutien.
Toute l'équipe du CPIE

Soutenez le CPIE dans ses actions :

Adhérer

En ligne, sur la plateforme HELLOASSO - Simple et rapide

Vous pouvez aussi adhérer ou faire un don **par courrier**

Remplissez le **bulletin à télécharger** ci-dessous et renvoyez-le nous accompagné de

HELLOASSO - Adhésion

Faites un don.

En ligne, sur la plateforme HELLOASSO - Simple et rapide.

Votre **don est déductible** des impôts - à hauteur de 66%

HELLOASSO - Don

vos chèques, par courrier. Vous pouvez aussi nous les déposer directement à nos locaux.

BULLETIN

Maison de la Nature, CPIE de Belle-Ile-en-Mer

Les Glacis, 56360, Le Palais



Cet e-mail a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous avez reçu cet email car vous êtes adhérents et/ou vous êtes abonnés à la lettre d'infos de l'association Maison de la Nature, CPIE de Belle-Ile-en-Mer.

[Se désinscrire](#)

